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 今月の行事

 アトム引っ越し作業ご協力ありがとうございました

 たくさんのお父さん、お母さんが手伝いに来てくれました。 
また、家庭保育や早めのお迎えなどたくさんの家庭が協力してく
ださいました。みなさんのおかげで無事引っ越し完了しました。
（3/31） 

工事期間中の壁面に子どもたち
の足型で作った看板。 

 

09 日（金） 18：30～20：30 うさぎ・ばなな懇談会 
10 日（土） 09：00～11：00 うさぎ・ばなな懇談会 
16 日（金）午前  10：00～ お誕生日会 
17 日（土）午前  09：00～11：00 ひよこ・いちご懇談会 
21 日（水）午前    お弁当の日 

(０歳児クラス以外全クラス) 
30 日（金）午前  18：30～20：30 ぞう・みかん懇談会 
31 日（土）午前  09：00～11：00 ぞう・みかん懇談会 

今月の全体職員会議は、5 月 29 日（木）です。18：30 までのお迎えの 
ご協力お願いします。 

 5/21はお弁当の日（お弁当・水筒持参）
年に一度、給食室の大掃除を業者に委託して行っています。そのため給食を

作ることができないので、お弁当をお願いしています。クラスによって、リュ

ック持参をお願いすることがあります。日にちが近くなりましたら、各担任か

らお知らせします。※離乳食は園で用意します。 

下記の要領で行いますので、提出忘れのないようお願いします。 

5 月 08 日（木） 検査キット配布 

5 月 10 日（土）11 日（日） 家庭でぎょう虫検査用紙を使って採取して下さい 

5 月 12 日（月） 朝の尿を容器に採取して下さい。 

 尿・ぎょう虫検査キットを提出して下さい 

6 月 04 日（火）05 日（水） 予備日 

 尿・ぎょう虫検査キット配布
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【4月が無事終わりました】 

                                      仲嶺 真弓  

多くの方の協力で、無事スタートをきることができた 4月。いろいろな形での協力、本当にありがとうござ

いました。 

新しい生活が始まり、それぞれの部署での 4月の状況をお知らせしたいと思います。 

4月は、子ども達が安全に過ごせる環境を整えることに重点をおきました。前年度まで保育室として利用し

ていなかった、3 歳児保育室（前年度まではホール）と、5 歳児保育室（前年度までは地域交流室）は、担任

が予測して考えた部屋配置が子どもの動きに危険がないか、生活の動線に混乱はないかなど、日々の子ども達

の動きを特に注意して観察し、必要なところは早急に改善しました。 

≪0・1歳児保育室≫  

子どもの発達に合わせたグループ保育ができる部屋割りを考えました。 一人一人の子どもの状態に合った

グループ保育の流れをつかむのに少し時間がかかりましたが、ようやく軌道にのってきました。 

≪2歳児保育室≫ 

 トイレは 3歳児も使用するので、3歳児のトイレタイムと 2歳児が重ならないような工夫や、3歳児がトイ 

レを使用しやすいような生活動線も担任間で一緒に考えました。 

≪3歳児保育室≫ 

 最初に考えていた部屋配置は、一人一人の子ども達が好きな遊びができるようにと考えていましたが、死角

も多く、生活動線も 3歳児には無理があったので、オープンスペースに改善しました。給食室のカート移動

スペースもはっきり分けたので、安全で過ごしやすくなりました。 

≪4歳児保育室≫ 

 手洗い場とトイレは 5歳児も使用するので、5歳児の生活動線も含めて担任間でできる工夫を考えました。 

≪5歳児保育室≫ 

 木の大型積み木を使用する時に滑り落ちそうで危険では…という声を頂いたので、積み木の角に滑り止めを

貼りました。備え付けの手洗い場やトイレがないので、5歳児には不便をかけていますが、そこは自分で考

えて行動できる 5歳児にお願いするしかありません。 不便なこと以上に楽しいことがいっぱいある、そん

な保育の展開を考えたいです。保育室は丸ごと 5歳児だけの遊び場だから（食事もごちそうルームやテラス

でしているので）5歳児基地をつくるぐらいの勢いで、子ども達と一緒に部屋配置を考えていきたいです。 

≪給食室≫  

大所帯の食数を切り盛りするのに無理な体制になっていないか、アトム（東保育所）の給食配達も含めて、

給食室の動きが円滑にまわるようにと試行錯誤の日々でしたが、1週間で落ち着きました。 

≪夜間保育≫ 

10月末まで、22時までの夜間保育をつばさでしています。つばさで夜間体制を組むのは初めてで、夜間給 

食はどこで作るのか、夜間保育はどの場所がいいのかなど、実際にやってみてベストな場所を決めました。 

夜間保育の詳しい流れなどは、夜間のページをご覧ください。 

≪日祝保育≫ 

10月末まで、つばさでしています。毎月半ばに希望家庭に、希望日程表を配っています。（日程表を配って 

いない方も利用は可能なので事務室にお問い合わせ下さい。）職員が順番に保育を担当しています。日祝保 

育に関しては、利用人数によって、流動的に職員配置を決めていますので、希望される方は早く知らせて頂 

ければ助かります。 

 

※5月以降も引き続き、子ども達の動きに危険がないか様子をみていきます。 

保護者の方も何か気付いたことがあれば、ぜひ、事務室、又は担任までお知らせ下さい。 
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【各クラスの懇談会に参加して】 

0歳児・2歳児クラスの懇談会を残し、4月でほとんどのクラスが第 1回のクラス懇談会を終えました。 

私も各懇談会に参加しました。参加したいと思ったのは、①アトムの引っ越しにいろいろな形で協力して頂い

たお礼を直接言いたかったこと、②つばさ・アトムっ子 4月号でお知らせした“子どものケガついて”のお願

い、③一人ひとりの保護者がどんな心持ちでこの 4月を過ごしたのか生の声を聞きたい、という 3つの理由が

あったからでした。特に③については、4 月のほとんどを子どもの安全を重視した園内整備を考えることと、

前年度・新年度の書類整理に追われる日々で、保護者の方の思いに耳を傾けられていなかったので、どうして

も聞きたい気持ちがありました。 

懇談会では、どのクラスの保護者もしっかり自分の思いを語ることが根付いていて、つばさ、アトムが共に

懇談会を大事にしてきた結果がここにあることを感じ、とても嬉しく思いました。けれど、どのクラスも“は

じめまして”の緊張度は高く、子どもの話をする内に、少しずつ和んでいったように感じました。ただ、新年

度 1週間経たない間の 5歳児クラスの懇談会は、子どもも大人も慣れない内だったので、緊張感は解けないま

まに終わってしまい、日程設定にも無理があったという点は否めませんでした。申し訳ありませんでした。5

月の懇談会は、たっぷり子どもの話もして、仕切り直しの懇談会にしたいと思います。 

 懇談会に参加して、他にも気付いたことがありました。これも又、

お詫びになるのですが、新年度、これってどういうことなの？ とい

う質問をいくつか頂きました。それは、「“アトムッ子”も“つばさっ

子”として受け入れるって言っていたのに？」「つばさの中に、アト

ム分園があるの？」という質問でした。 この 2つの質問はアトムか

ら移動の保護者、つばさの保護者、両方から聞かれました。この質問

が出てきたのは丁寧な説明をどこにも記していなかったことが原因

であることに気付きました。改めて説明させて頂きます。 

 

 

●現在、つばさに通っている子ども達は、全員つばさっ子です。つばさの中にアトム分園はありません。  

●クラス名について➔つばさは動物名、アトムは果物名。クラス名を繋げたのは、単純に子ども達にも 

同じ○○歳児と解り易いようにという配慮からです。 

 ●保育便りの名称は➔“つばさ・アトムっ子”にしたのは、めったにないこの時期を思い出の片隅に残すこ 

とができればという思いからです。11月号からは、又“つばさっ子”に戻ります。 

 ●日報について  ➔無駄に残るページが無いように、アトムへ戻った時もそのまま使えるよう考えました。 

 

他にも、こんな質問もありました。行事予定表には、昨年まであった行事がなくなっている。どうして？」  

このことについても、大切な注釈を記していませんでした。重ねて、お詫びします。 

 

●5月の親子まつりは、場所がないので今年度は中止します※。 

※というお知らせを記していなかったので記載しましたが、「親子まつりは、工夫すれば狭くても何かで

きるのでは？」「どこかで場所を借りてすればできるのでは？」という意見や「せっかくの交流するチ

ャンスなのに。」という意見もあったので、実現できる方法がみつかればする方向で考えていきたいと

思います。何かいいアイディアがあれば、事務室、又は担任までお知らせください。 

●9月のお月見会は、大人数の食事を提供できないことと、場所がないので中止としますが、つばさ園舎か 

ら見る月も素敵なので、21時までの園庭開放ならできるかと思っています。 
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●運動会は 12月にホールでします。当日、暖かく、子ども達の体調も良ければ園庭でします。 

アトムも同じ日程です。  なぜ、そうなったのか？ ➔ いつもは 9月～10月ですが、人数が多いの 

で時間も限られてくる。せっかくの子ども達の見せ場を時間に追われるような終わり方はしたくない。特 

に 5歳児は最後の運動会なので大事に考えたい。4・5歳児を分けてしないのは、4歳児にとっても大き 

な意味があるから。なので、アトム園舎が出来上がり、人数が少なくなってからすることに決めました。 

11月にしないのは、7カ月でも一緒に過ごした友達と離れ離れになるということで、子ども達の心に何か

戸惑いがあるかもしれない。そう判断したので 12月にしました。 

●クラス懇談会は、なぜ 2日に分けているの？ ➔大所帯での生活となるので、解らないことも多いのでは 

ということから、1家庭でも多く参加できるようにと考えました。仕事上、土曜日、又は平日でないと無 

理だという人もいるだろうということで違う曜日を設定しました。様子を見て、この配慮が不必要な場合 

は、どちらかの日程にまとめるなどの変更をします。 

 

※今回意見を頂いて補足が必要と判断したところは以上です。 

引き続き、他にわからないことや疑問に思うことがあれば、事務室、又は担任までお知らせください。 

話しするのは少し苦手という方は、ぜひ、日報につぶやきでもいいので書いて下さい。どんな些細なこと

でもかまいません。わからないことは、わからない人同士だけで話さず、直接聞いて頂けたら、ほとんど

のことはすぐに解決するのでよろしくお願いします。 

 

4月は、本当に多くのことに気付かせてもらえました。同時に、自分の至らなさも痛感しました。 

アトムから移動の保護者の方の不安や戸惑いは、ある程度は予想できたのですが、つばさしか経験のない保護

者の方の不安や戸惑いを、私は全く気付けずにいました。「自分は確かに 2 年つばさにいて、つばさ歴は自分

達の方があるからドンと構えていればいいんだけど、アトムから移動の保護者の方と職員（どの職員も）が懐

かしそうに喋っていたりするのを見て、顔見知りなんだと思うと、何だか自分だけが置き去りのような淋しい

ような気持ちにもなったねん。」という話を聞いて、そんな思いに気付けなかったことに心が痛みました。そ

の上例年と違うことについての説明もなく、いきなりのスタートとなり、不安を更に大きくさせてしまったの

は私の至らないところでした。本当にすみませんでした。その不安を直接、話して気付かせて頂いたことに感

謝します。ありがとうございました。至らなさはしっかり胸に止め、又ここから始めたいと思います。 

 

 『イクメン会』 
↓ 

『ユルメン会』 
改名しました 

 

子育て、仕事、自分の趣味の

事など気軽に話し、日頃のストレ

スや疲れをほぐす保護者のお父

さんで作られた会です。 

入会は別紙（水色のプリント） 

配布しておりますので詳しくはそ

ちらをご覧ください。 

 

4 


